
Передачу спортивных объектов и создание Центра
спортивной подготовки студентов обсудили в СФУ

1 марта 2021 года в конгресс-холле Сибирского
федерального университета состоялось
совещание по вопросу передачи
многофункциональных спортивных кластеров
«Радуга» и «Сопка» в федеральную
собственность и проведения на этих базах
спортивных мероприятий, а также создания
Центра спортивной подготовки студенческих
сборных команд страны.

Совещание прошло под председательством Министра спорта Российской Федерации Олега
Матыцина с участием заместителя Министра науки и высшего образования Российской Федерации
Натальи Бочаровой, губернатора Красноярского края Александра Усса и других представителей
краевой власти, а также с участием ректора СФУ Максима Румянцева и представителей ректората.

Напомним, передача объектов проводится в соответствии с поручением Президента Российской
Федерации Владимира Путина и Заместителя Председателя правительства Российской Федерации
Дмитрия Чернышенко от 22 декабря 2020 года (Эффективное использование кластеров «Сопка» и
«Радуга»).

Губернатор края Александр Усс напомнил: «Решение о передаче части
спортивных объектов в федеральную собственность было принято
во время контрольного визита Владимира Владимировича Путина.
Прошло два года — за это время были решены все организационные
вопросы. И сегодня мы проводим окончательное совещание, которое
в итоге приведёт к тому, что „Сопка“ и „Радуга“ в течение этого года

перейдут в распоряжение Сибирского федерального университета. Я полагаю, что
это правильное решение. Это будет важно и для университета, и может стать
моделью, когда основные усилия по развитию и массового спорта, и спорта высших
достижений будут сконцентрированы в высших учебных заведениях».

Перед началом совещания Олег Матыцин обратился к журналистам.

«Прежде всего, я хотел бы выразить признательность и Александру Викторовичу, и
моим коллегам в Красноярском крае, и университетскому сообществу за тот
праздник, который был подарен всему международному студенческому спортивному
сообществу два года назад… Мы видим, насколько большой импульс получил регион.
Одним из базовых элементов успешного проведения Универсиады, и я хочу это
подчеркнуть, был Сибирский федеральный университет, — отметил глава Минспорта.
— Мы сейчас реализуем поручение Президента РФ и решение Правительства, будем
осуществлять процедуру передачи двух крупнейших спортивных объектов „Сопки“ и
„Радуги“ Сибирскому федеральному университету, и это принципиальное решение. Мы



видим университеты как фактор развития общества не только в регионе, но и во всём
мировом сообществе».

В ходе совещания Наталья Бочарова отметила, что красивому
празднику предшествовала тяжёлая совместная работа: «Но сегодняшний
результат, конечно, впечатляет. Мы получили прекрасную спортивную
базу мирового уровня, где можно проводить соревнования различного
класса. Прекрасно, что у СФУ есть направления подготовки по спорту и,
соответственно, это позволяет использовать комплекс максимально
эффективно. Но, как было справедливо замечено, передача объектов не ограничивает
их использование задачами развития студенческого спорта, они также продолжат
работать для целей краевого спорта».

Участники совещания обсудили вопросы загрузки спортивных объектов, финансирования их
деятельности, процедурные вопросы передачи в федеральную собственность, а также сроки
передачи. Предварительно окончание передачи должно состояться 1 июня текущего года.

В рамках совещания был также поднят вопрос развития студенческого
спорта. Ректор Максим Румянцев презентовал концепцию создания
в Сибирском федеральном университете пилотного проекта федерального
центра спортивной подготовки студентов.

«В настоящее время студенческий спорт в России развивается в двух равнозначных
направлениях: как часть массового спорта, включающая систему соревнований
различных уровней среди студентов, и как часть спорта высших достижений,
включающая отбор и подготовку спортивного резерва для участия на всемирных
зимних и летних универсиадах и других крупных спортивных мероприятиях.
При реализации второго направления ставка делается на создание центров
спортивной подготовки студентов».

Ректор отметил, что это своего рода возврат к советской модели, который даёт следующие
эффекты:

выстраивание системы преемственности через предоставление обучающемуся возможности●

продолжения занятий видом спорта, избранным в дошкольном или школьном возрасте, на всех
этапах образования;
реализация «двойной карьеры» студента-спортсмена — тренд, которому уделяется большое●

внимание в системах образования развитых стран мира; 
выполнение функции «лифта» для спортсменов, которые на момент поступления в университет●

не стали членами сборных команд.

Перспективные спортсмены-абитуриенты со всей страны, обладающие весомыми спортивными
званиями и разрядами, смогут туда попасть на конкурсной основе. Центр будет взаимодействовать
со спортивными федерациями, региональными центрами спортивной подготовки и обеспечивать
возможности для углублённого тренировочного процесса.

На первом этапе в 2021 году предполагается ограниченный набор видов спорта и количества
спортсменов, и исключительно в привязке к видам спорта, развиваемым на кластерах «Сопка» и
«Радуга»: фристайл, сноуборд, лыжные гонки, спортивное ориентирование (лыжные дисциплины).
В дальнейшем перечень видов спорта и количество спортсменов будет корректироваться.



Добавим, следующими шагами при создании федерального центра спортивной подготовки
студентов станут:

разработка в 2021 году детальных методических рекомендаций; ●

установление единого базового федерального норматива финансирования; ●

увеличение бюджетных мест;●

проработка потенциального межвузовского статуса центра.●

Пресс-служба СФУ, 1 марта 2021 г.
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